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本报讯（记者 刘超峰）U23 国家队
首场比赛干净利落三球大胜阿曼队，让
国人对这支年轻的国字号球队多了一分
期待。今日下午，中国队在U23亚洲足
球锦标赛小组赛第二轮比赛中再度登
场，对阵乌兹别克斯坦队。面对已经没
有退路的中亚青年军，年轻的中国队当
然继续希望用胜利延续强劲的势头。

首战大胜阿曼队的结果积极提振了
中国队的士气，不过客观情况也决定了
对阵乌兹别克斯坦队的难度会相应提
升。中国队要同对手较量执行力，中后
场防守要提升整体性，进攻端则期待能
再次打出亮色。

中国队大胜阿曼队，结束了前两届
赛事未尝胜绩的尴尬，更是以一场大捷
提升了在本届赛事力争佳绩的希望，今
日如能继续抢到满意的分数将进一步打
开小组出线的前景。乌兹别克斯坦队首
战一球负于卡塔尔队，从力争出线权的
角度看，此战其必须全力争胜。

此前阿曼队在资格赛阶段淘汰了实
力强劲的伊朗队，中国队能对这样的对
手取得大捷是很有含金量的。但从另一
层面看，阿曼队是本组第四档次球队，乌
兹别克斯坦队与卡塔尔队则均通过
2014年 U19亚青赛拿到了 2015世青赛
的门票，这两支球队在亚洲同年龄段范

畴内属于绝对意义上的强队，也就是说，
中国队小组赛后两战的难度与检验意义
将更大。

从阵容上看，这支 U23 国足拥有
邓涵文、韦世豪、何超、高准翼、刘奕鸣
和杨立瑜等国脚，还有 2017 赛季中超
最佳 U23 球员黄政宇、最佳新人胡靖
航 和 2016 赛 季 中 超 最 佳 新 人 李 晓
明。可以说，这支中国 U23 队集结了
目前该年龄段的最强球员。唯一遗憾
的是，张修维作为 U23 中场核心一直
是不可或缺的人物，但因为醉驾，半年
内无缘球场。但从首战来看，他的缺
席似乎影响不太大。

乌兹别克斯坦队有着 2015世青赛
八强的背景，因此这支球队在本届赛事
明确提出了夺冠目标。从足球传统风格
来看，乌兹别克斯坦各年龄段球队普遍
有着较为稳定的球风与表现。因此并不
能因乌兹别克斯坦队首战落败的结果就
轻视这支球队。相反，首战落败势必更
激发其在与中国队对阵时的战斗欲望。
中国队必须在心态上调整好，通过首战
大捷来调动士气，切忌因首战大捷而形
成优势心态。只要调整好心态，打出主
场的气势和优势，尽管是一场苦战，相信
这支青年军一定还会有所作为，冲击两
连胜为小组出线奠定坚实基础。

U23国足今日再登场
渴望一鼓作气亚锦赛两连胜

“奥巴梅扬加盟广州恒大”的
新闻已经过去几天，发生的一切，
比电影还要精彩。先是爆出恒大
横空出世，让一度与中赫国安无限
接近的奥巴梅扬转会一事横生枝
节；接着，被横刀夺爱的中赫国安
对其他俱乐部的“恶性竞争”进行
了无情批判，表示粗暴加价，“受损
的只能是中国足球”；然后，中国足
协发声了，表示针对任何违规操作
或乘间抵隙的行为将严肃查处，绝
不姑息。记者急忙就“乘间抵隙”
这个生僻成语翻开了成语字典，发
现这个词的意思为：趁机钻空子。
最后，恒大发表声明，“以严重超出
中国足协设置的引援调节费标准
的费用，引进正在参加德国足球甲
级联赛的球员”的报道，纯属子虚
乌有。

事情就此结束了？还远远没
有。就在10日晚，恒大淘宝俱乐部
发布官方公告，表示“坚决不花高价
到国外引进外援，坚决不搞外援的引
援竞赛，继续坚定实施从恒大足校到
俱乐部的青训‘一条龙’模式，到2020
年逐步实现‘全华班’的目标”。

但是，奥巴梅扬转会事件却是
对中国足协推出引援调节费的一
次挑战，中超球队会因为引援红线
的存在就降低对外援的需求吗？
答案显然是否定的。

目前，五大联赛中球员平均身
价最低的法甲也要超过 300 万欧

元，排名第一的英超几乎达到1000
万欧元。中国足协规定的 4500 万
人民币（约合600万欧元）能在市场
上买到何种品相的外援，相信每个
俱乐部都心知肚明。再加上中超
本身影响力不足，外援要考虑自己
的职业前途和身价折损问题，势必
要提高转会费和薪资标准。

中国足球此前欠账太多，在各
俱乐部都在加大投入的前提下，让
俱乐部实现盈利显然是非常不切
合实际的一厢情愿。中超球市的
看涨，影响力的扩大，与大牌球员
纷纷加盟有着直接关系，如果俱乐
部因为调节费放弃了引进外援，对
于联赛市场必然会有直接影响。
而且，“上有政策、下有对策”一直
是中国特色，让球员先买断合同再
以自由身加盟，用赞助款抵消转会
费等方式也算不上中国人的发
明。而且，规则本身也有值得推敲
之处，先买了大牌球员的俱乐部因
为抢了先机而暗自窃喜，而升班马
或者实力稍逊的球队因为无法补
强阵容只能徒呼奈何，市场的公平
性和调节力完全无法得以体现，

“一刀切”的规则只能逼着俱乐部
想方设法钻空子，也是无奈之举。

从奥巴梅扬转会中超这件事，
重新思考引援调节费怎样收才更
合理，是考验中国足协智慧的新课
题。这道题如果解不好，中超联赛
就没有赢家。 歪脚背

新华社广州1月11日电 广州
恒大淘宝足球俱乐部 10 日晚间发
布 公 告 ，对 俱 乐 部 引 援 进 行 说
明。公告称，从 2017 年开始，俱
乐部明确外援引进要与中国足球
水平相匹配的原则，坚决不花高
价到国外引进外援，坚决不搞外
援的引援竞赛，把工作重心转向
青少年球员培养。

公告还表示，将继续坚定实施
从恒大足校到俱乐部的青训“一条
龙”模式，到2020年逐步实现“全华
班”的目标，为中国足球稳定、健康、
可持续发展贡献力量。

1月 9日，中国足球协会官网发
布声明表示，日前网络上出现了“两
家俱乐部疑似就引进外援抬价”的
相关新闻，引起社会关注。中国足
协已向两家俱乐部发出问询函，要
求其说明具体情况。在下一步调查

中，如发现违规行为，中国足协将依
法依规进行严肃处理。声明还表
示，为规范国内外球员转会行为，引
导俱乐部减少非理性投资，为中国
足球职业联赛的发展营造公平健康
的环境，中国足协将于2018年继续
实行引援调节费制度。中国足协将
密切关注各职业俱乐部在新赛季的
引援运作，加大审查力度，针对任何
违规操作或乘间抵隙的行为，将严
肃查处，绝不姑息。

9 日当天，广州恒大俱乐部发
布公告，对俱乐部“以严重超出中国
足协设置的引援调节费标准的费
用，引进正在参加德国足球甲级联
赛的球员”的报道作出澄清，并表示
相关德国足球甲级俱乐部在接受德
国媒体采访时已予以明确否认。

目前尚无其他俱乐部发布公告
进行相关说明。

新华社华盛顿1月 10日电
在 10 日进行的 NBA 常规赛中，
芝加哥公牛队经过双加时 3分险
胜纽约尼克斯队，而在杜兰特职
业生涯得分突破两万大关的当晚
金州勇士队不敌洛杉矶快船队。

新秀马尔卡宁拿下创赛季
新高的 33 分，邓恩在第二个加

时赛的关键时刻建功，公牛队以
122∶119客场力擒尼克斯队。

邓恩在这场比赛的前17次投
篮只中了3次。但是，在第二个加
时赛还剩不到1分钟的时候，邓恩
的跑投擦板命中，帮助球队取得
领先。终场前6.8秒，马尔卡宁两
罚两中，为公牛队锁定胜局。

在快船队和勇士队的比赛
中，卢·威廉姆斯第三节得到 27
分，全场拿下职业生涯最高的 50
分，率领快船队 125∶106 战胜勇
士队。全场比赛，威廉姆斯 27投
16中，其中包括 8个三分球。另
外，他在罚球线上10罚全中。

勇士队的杜兰特得到 40分，
成为NBA历史上第 44位得分达
到两万的球员，但是勇士队的 5
连胜戛然而止。这也是快船队 3
年多以来首次战胜勇士队，勇士
队对快船队的12连胜就此终结。

因伤休战 3场的杜兰特本场
复出，上半场就得到了 25分。全
场比赛，杜兰特18投 14中。

休斯敦火箭队主场 121∶112
战胜波特兰开拓者队，保罗得到
了本赛季最高的 37分，戈登添上
30分。

一度落后 14 分的开拓者队
在终场前 3分钟左右将分差缩小
到 3 分。随后，火箭队打出 6∶2
的小高潮，其中包括保罗的三分
球，火箭队马上又将比分扩大为
111∶104，开拓者队终无力回天。

在当天进行的其他比赛中，
热火队以 114∶106 击败步行者
队，灰熊队以 105∶102 小胜鹈鹕
队，奇才队以 104∶107 不敌爵士
队，森林狼队以 104∶88战胜雷霆
队，老鹰队以110∶97击败掘金队，
黄蜂队以111∶115不敌独行侠队，
雄鹿队以110∶103战胜魔术队，活
塞队以114∶80大胜篮网队。

本报讯（记者 陈凯）今年3月底，“12岁”的郑开
国际马拉松赛再度奔跑在春天里，届时将会呼喊出
什么样的口号？只要有创意、够响亮，今年郑开赛
事的主题口号可以由您定！

为了让更多的马拉松及体育爱好者参与其中，
郑开马拉松赛执委会将从本月 15日至 26日面向社
会开展 2018年赛事主题口号有奖征集活动。一等
奖获得者将获得价值2000元的奖品奖励。

本次有奖征集活动主题要积极倡导健康的运
动生活理念。主题词要积极健康、明确清晰、简洁
概括、朗朗上口，最好不超过 10个字。投稿时要附
上文字，说明主题内涵。此外，每人限投6条主题口
号 。 投 稿 方 式 为 发 送 电 子 邮 件 至 ：liuxu-
dong@zkmarathon.cn。

1月 29日～2月 5日，郑开马拉松赛执委会将对
应征作品进行初选；2月 8日～2月 12日，执委会将
联合专家学者及多家媒体组成专家评审团，对入选
终评的赛事主题口号进行评选；最终的获奖名单将
于 2 月 15 日前在郑开马拉松赛官方网站、官方微
博、官方微信上同时向社会公布。

本报讯（记者 陈凯）2018年 WCBA（中国女篮
职业联赛）全明星赛，将于本月 21日在“英雄城”南
昌市举行。经过评选，今年WCBA全明星赛南、北
区明星队的首发阵容也于昨日正式出炉。来自山
西队的后卫武桐桐，以 184015票当选今年 WCBA
全明星赛的“票王”。北京队的邵婷则以 144359
票，领跑北区明星队。

WCBA全明星赛与CBA全明星赛一样每年举
办一次，是一次球员、球迷大联欢的嘉年华。经过
投票，北区明星队的先发阵容为：杨衡瑜（山东）、高
颂（北京）、邵婷（北京）、王丽丽（新疆）、金佳宝（沈
部）；南区明星队的先发阵容则是：李月汝（广东）、
露雯（八一）、王雪朦（八一）、武桐桐（山西）、杨力维
（广东）。

与去年相比，今年WCBA全明星赛南、北区明
星队的首发阵容中没有外援，而且南区明星队的先
发阵容与去年完全不同，北区明星队也仅有邵婷一
人再次入选先发。这也充分说明了本赛季 WCBA
新一代人气球员不断涌现。

武桐桐当选今年的“票王”，这名1994年出生的
年轻后卫，来自CUBA的湖南师范大学队。在征战
CUBA 时期，她就是明星选手，曾单场拿下 48分。
正是由于在大学时期的出色表现，她被山西女篮看
中，从 2015—2016赛季开始征战 WCBA。去年夏
天，她入选了国奥女篮名单。

2018年WCBA全明星赛正赛，将于本月 21日
晚在江西南昌国际体育中心开赛，届时 CCTV5将
进行现场直播。今年的 WCBA 全明星赛，也是中
国篮协管办分离以来，举办的第一次中国女子篮球
顶级联赛全明星周末。

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者从市校足办获
悉，日前在广西北海结束的“中国足球学校杯”男子
U15比赛的决赛中，郑州二中发挥出色，以6∶0大胜
河北唐山圣冠队成功摘冠。凭借此役，郑州二中也
迎来了他们在2018年的第一座冠军奖杯，为郑州市
校园足球在全国赛场上取得了“开门红”。

本次赛事在北海市举办，这也是自 2017年“中
国足球学校杯”在浙江杭州重启之后，再次打破传
统，走出秦皇岛，选择在中国足校之外的地方举
办。该项赛事，吸引了来自河南、大连、内蒙古、深
圳等地的19支队伍，共400余名运动员参赛。

“中国足球学校杯”是由中国足协主办的青少
年足球领域传统赛事，自 1997年举办至今，已走过
21个年头。该赛事的举办，为全国青少年足球的普
及、优秀足球后备人才的培养、青少年足球竞技水
平的提高都起到了积极作用。“中国足球学校杯”的
参赛队伍，由来自全国各地的专业足球学校、业余
足球俱乐部和足球特色学校的青少年队伍组成。
在过去20年的时间里，该项赛事也涌现出了不少优
秀球员，如现役国脚郜林、黄博文、张稀哲等人都曾
在“足校杯”中崭露头角。

美职篮 10 日进行的金州勇
士队和洛杉矶快船队的较量中，
勇士球星杜兰特轻松跨越职业
生涯两万分的里程碑，不过杜兰
特表示自己从未想过达到这一
高度。

“我从未想过自己会拿到两
万分。我刚进入联盟的时候，给
自己确定了拿到赛季最佳新秀
的目标，然后还曾给自己确定场
均 25分的目标，但是我从未给自
己定下拿两万分、三万分这样的
宏伟目标，我只是一步一个脚

印，一点点积累自己的成就，然
后我就成为两万分先生了。”杜
兰特在勇士、快船之战前接受采
访时说。

29 岁的杜兰特也是史上第
二年轻的“两万分先生”，比杜兰
特更早达到这一高度的是詹姆
斯，后者 28岁时完成了两万分的
壮举。除了这两位球星外，还有
三位巨星在 30 岁之前就获得这
一成就，他们分别是张伯伦、乔丹
和科比。本赛季是杜兰特征战
NBA 的第 11 个赛季，两万分共

花了他737场比赛的时间。
“从未想过能和这些巨星比

肩，但是当知道可以加入这个精
英的行列时，自己还是感到非常
自豪，尤其是在不到 30岁的时候
就做到这一点，更让我感到非常
特别。我的职业生涯有很多令人
难以忘怀的时刻，我经常去回忆
它们，正是这些重要时刻使我成
为现在的杜兰特，也正因为这些
时刻，让我有更多动力继续前
行。”杜兰特说。

新华社华盛顿1月10日电

当体育产业处于“泥沙俱下”的野蛮生长阶
段时，潜力和风险并存；当战略布局和流量入口
仍是投资人反复咀嚼的高频词时，盈利模式或
许仍不清晰。体育产业何时迎来变现能力的考
验？2018年资本市场对哪些体育创业领域产
生兴趣？

细分领域的“28格局”
多位业内人士接受记者采访认为，和发达

国家相比，中国体育产业的 GDP占比偏低，装
备制造业在体育产业中占比偏高，赛事收入中
广告仍居主导地位，版权收入比例偏低。近年
来经过激烈竞争，版权市场趋于理性，结构趋于
稳定。

前海知行创合控股公司首席合伙人孙祺扬
认为，在竞赛表演等细分领域，少量头部内容资
源具备良好群众基础、观赏性和粉丝忠诚度，将
占据大量营收份额，优质赛事 IP有着极高的社
会文化属性，在一定程度上代表和引领着优质的
生活方式，将富集更多投资和广告价值。

成都乐动信息技术有限公司（咕咚）副总裁
刘渝龙认为，“体育＋互联网”创业领域同样面
临大量资金汇聚到少量优质项目中的趋势，资

本将流向各垂直领域中最优秀的少量项目。体
育类APP项目在 2018年将面临“生死时速”考
验，大量没有过C轮融资、尚未建立好盈利模式
的项目将遭遇淘汰。

华大基因旗下的深圳华大运动控股有限公
司首席执行官曹峻表示，运动背后的健康管理
需要科研平台支撑，疫病预防和运动损伤康复
需要扎实的数据积累。与竞赛表演等领域的大
企业“垄断效应”不同，运动与健康、医疗、教育、
培训、科技相关创业领域仍有中小企业生存和
发展的空间。

盈利模式面临大考
业内认为，当体育产业产值规模远低于预期

时，一方面说明蛋糕还没做大，赚钱机会很多，另
一方面说明蛋糕还很小，还没怎么赚到钱。

刘渝龙分析说，2017年过了C轮融资的创
业项目都必须面临如何盈利的问题。“咕咚
2017 年用户过亿，日均活跃用户超过 500万，
累计自创办线上赛事超过 500场，线下跑团活
动和线上运动社交都呈现爆发式增长，我们必
须在 3～5年内在行业内不掉队，发掘持续稳定
的盈利模式。”

咕咚根据用户行为习惯，认为科学训练和
运动培训方面具有广阔市场潜力，并将智能装
备和线上视频教学相结合。刘渝龙表示，咕咚
推出价格低廉的智能跑鞋、胸衣、耳机、手环等
运动装备，但这不是公司最终的盈利模式，希望
未来服务类产品可以占到收入的六成以上，尤
其在线视频教学课程逐步走向付费模式。

孙祺扬认为，体育内容付费模式面临很多
困难。群众基础不足的运动、品牌培育不够的
赛事无法实现内容付费；体育内容是否独家，是
否具备不可替代性，品质是否过硬直接影响用
户付费意愿。盗播、盗链等侵犯知识产权现象
仍广泛存在，如不从根本上改变这样的产业环
境，也会影响付费模式的落地成型。

资本寻路何方？
华盖资本文化基金此前投资了职业足球数

据服务公司同道伟业、综合格斗赛事运营公司

路德文化等项目，其执行总经理李玮栋透露了
接下来关注的重点优势领域，包括与新媒体结
合的头部内容品牌，与线下商业结合的娱乐新
体验以及有助于提升内容质量和营销效率的新
科技，希望寻找成熟的项目，诸如场馆运营和健
身培训都是重点考察领域。体育内容消费有

“代际更替”现象，现在看起来的小众项目有可
能成长为未来的主流 IP。

李玮栋认为，城市中产阶层、年轻女性和
“95后”青少年是体育创业项目要争取的核心
目标用户，项目要具备一定行业准入门槛，面
对特征鲜明的细分人群，有一定的服务频次
和用户黏性，不仅有流量入口功能，最重要的
是变现能力。此外，还要考虑政策变动对项
目运营的影响，以及创业团队是否具备体育
营销基因。

智美体育集团高级副总裁张晗认为，体育
产业将进入垂直领域的精耕细作时代，盈利模
式逐步从与政府合作、企业上下游合作，最终转
化为直接抵达用户，为消费者多元化的需求提
供精致周到的服务。一味贪大求全成功率不
高，小产品也可以做成大生意。

孙祺扬表示，接下来会寻求投资头部内容
资源和具备一定竞争力的应用型体育科技项
目。在细分领域中，纳入到亚运会项目的电子
竞技具备很大上升潜力。艾瑞咨询统计数据显
示，2017 年中国规模级电竞赛事数量达到 47
款，2013至 2017年复合增长率为35％。
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